
Estado de Mato Grosso

f Câmara Câmara Municipal de Barra do Garças
Mtiiucipal '

■MHtUMuamiinM Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
ti

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

1  Ata da 124'' Sessão Ordinária da 18" Legislatura da Câmara Municipal de Barra
2  do Garças - MT.
3  Aos 09 (nove) dias, do mês de março, do ano de 2020 (dois mil e vinte), às 20:00
4  horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para mais
5  uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) -1° Secretário eleito. Nesse instante, o Sr. Presidente
8  se pronunciou dizendo. SR. PRESIDENTE: Presente o número legal, declaro
9  aberta a sessão dessa noite. Cumprimento de uma forma especial os presentes.

10 Registrar a presença do Cacique José Maria, do João Batista representando o
11 MLT, a presença dos nossos trabalhadores do transporte individual de
12 passageiros-mototáxi, em quem eu cumprimento na pessoa do Joaquim,
13 presidente da categoria. E, de idêntica forma, cumprimento aos membros da
14 diretoria, a Joyce, nossa irmã que faz um trabalho relacionado à solidariedade no
15 nosso município, de grande relevância, e também empresária ai, do ramo de
16 diversão infantil com vários produtos ai, ofertados na cidade. A Zenaide,
17 presidente do sindicato dos taxistas, a nossa representante da AGER, que
18 também se faz presente, cujo nome agora nos fugiu. Me perdoe, mas, o que
19 importa é que a instituição está aqui representada. Instituição que, diga-se de
20 passagem é freqüente nos trabalhos dessa Casa e está ai, todas as segundas-feiras
21 abrilhantando aqui a presença na Casa. Convido a todos para que fiquemos de
22 pé, a fim de que possamos ouvir um trecho bíblico e o hino do município. Após,
23 observadas as exigências regimentais, constatou-se "quórum" suficiente,^
24 momento em que o Sr. Presidente pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção
25 de Deus e em nome do povo barra-garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a
26 execução de um trecho Bíblico e do Hino de Barra do Garças, mostrando
27 imagens da cidade, o Sr. Presidente cumprimenta a todos os presentes e diz
28 novamente. SR. PRESIDENTE: Só pedindo desculpas pelo o meu lapso.
29 Registrar a presença do Cacique José Maria, também freqüente á Casa. O Zé
30 Maria, que é um combativo representante da comunidade Xavante no nosso
31 município. Nós sabemos que hoje, a comunidade Xavante da reserva São
32 Marcos, já corresponde a aproximadamente 12% da população do município.
33 Então, é uma comunidade grande do município, que tem as suas demandas
34 próprias e o Zé é um digno representante daquela comunidade. Seja bem-vindo,
35 Zé. Passo a palavra ao ilustre vereador Dr. Neto, para que faça a leitura das
36 correspondências expedidas e recebidas dessa sessão. Depois, o mesmo passa a
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37 palavra ao ilustre vereador Dr. Geralmino Alves Rodrigues Neto - 1 ° Secretári
38 para a leitura das correspondências recebidas e expedidas dessa sessão.
39 Posteriormente, o 1° Secretário cumprimentou a todos os presentes, e após,
40 iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n°
41 094/20- requerimento ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 095/20-
42 requerimento ao secretário de planejamento urbano e obras Agvailton Alves
43 Júnior; Ofício n° 096/20- indicações ao secretário de planejamento urbano e
44 obras Agvailton Alves Júnior; Ofício n° 097/20- indicações ao secretário de
45 urbanismo Lúcio V. Junqueira; Ofício n° 098/20- indicações ao secretário de
46 transporte e serviços públicos Carlos Gontijo; Ofício n° 099/20- indicações ao
47 prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 100/20- indicação ao presidente da
48 câmara Dr. Joãozinho; Ofício n° 101/20- indicação aos correios de Barra do
49 Garças; Ofício n° 102/20- indicação a secretária de administração Patricia
50 Parreira Saraiva; Ofício n° 103/20- indicação a secretária de turismo Monica
51 Porto; Ofício n° 104/20- indicações ao DNIT/MT; Ofício n° 105/20- indicações
52 à Barra Luz; Ofício n° 106/20- indicação ao secretário estadual de cultura de
53 Mato Grosso; Ofício n° 107/20- indicação ao IPHAN/MT; Ofício n° 108/20-
54 indicações ao coordenador de trânsito de Barra do Garças; Ofício n° 109/20-
55 indicação ao secretário de educação Alberico Rocha Lima; Ofício n° 110/20-
56 indicações a empresa Águas de Barra do Garças; Ofício n° 111/20- requerimento
57 ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 112/20- requerimento a
58 secretária de saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 113/20- requerimento a secretária
59 de estado de educação; Ofícios n°s. 114/20 à 387/20- Moção de Aplausos n°
60 013/20 ás mulheres relacionadas em anexo, pelo Dia Internacional da Mulher;
61 Ofício n° 028/2020, de 02/03/20, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao
62 prefeito municipal Roberto Farias, encaminha a título de devolução, o Projeto de
63 Lei Complementar n° 021/19, de 18/12/19, de autoria do poder executivo
64 municipal; Ofício n° 029/2020-encaniinha matéria(s) aprovada(s) ao Poder
65 Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei
66 Complementar n°. 005/20 e Projeto de Lei Complementar n° 006/20, de autoria
67 do Poder Executivo Municipal e; Projeto de Lei n° 003/20, de autoria do Ver.
68 Dr. Neto-PSB); Ofício n° 031/2020, de 03/03/20, do Sr. Presidente João
69 Rodrigues de Souza, à defensora pública do Estado de Mato Grosso Sra.
70 Lindalva de Fátima Ramos, encaminha resposta ao Ofício n° 064/2020/LFR/DP-
71 BG; Ofício n° 032/2020, de 04/02/20, do Sr. Presidente João Rodrigues de
72 Souza, ao conselheiro do Tribunal de Contas de MT Sr. Guilherme Antonio
73 Maluf, solicita inclusão e exclusão de responsável dessa Casa, por envio de

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

camaragpbarradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvídorla@barradogarcas.mt.leg.br



rCâmara
Municipal .i7

1'>ARR.\ DO (,A1U AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva Dc mftos dadas com o povo
tetle 2019/202*

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

74 matérias ao Diário Oficial de Contas; Oficio n° 033/2020, de 04/03/20, do Sr.
75 Presidente João Rodrigues de Souza, às secretária de saúde, secretário de
76 educação e coordenadora dos agentes de saúde, encaminha convocação para
77 reunião no dia 09/03/20, às 18h, na sala da presidência da câmara municipal de
78 Barra do Garças; Ofício n° 034/2020, de 05/03/20, do Sr. Presidente João
79 Rodrigues de Souza, à coordenadora da UFMT Campus de Barra do Garças Sra.
80 Myrian Karla Ayres Veronez Peixoto, encaminha convocação para reunião no
81 dia 09/03/20, às 18h, na sala da presidência da câmara municipal de Barra 4^
82 Garças. Correspondências Recebidas. OFÍCIO N" 13010831/2020 - GERA
83 MT, o Superintendente Estadual de Mato Grosso, Sr. Gilson do Espírito Santo
84 Cunha, apresenta resposta à Indicação n° 051/2020; OFÍCIO N° 038/SMT/2020,
85 a Secretária Municipal de Turismo, Sra. Mônica Ferreira Porto, apresenta
86 resposta à Indicação n° 052/2020; OFÍCIO N° 049/SMT/2020, a Secretária
87 Municipal de Turismo, Sra. Mônica Ferreira Porto, apresenta resposta à
88 Indicação rf 049/2020; OFÍCIO N° 031/SMPO/GAB/2020, o Secretário
89 Municipal de Planejamento Urbano e Obras, Sr. Agvailton Alves Júnior,
90 apresenta respostas às Indicações n° 046, 053, 054, 062 e 064/2020; OFÍCIO N®
91 003/2020/SEPLAN, o Secretário Municipal de Planejamento, Sr. Mauro Gomes
92 Piauí, convida os Parlamentares desta Casa, para Audiência Pública de
93 encaminhamento da LDO/2021 e PPA 2018/2021, a realizar no próximo dia 19
94 de março de 2020, às 19 horas 30 minutos neste Plenário; OFÍCIO N"
95 004/2020/SEPLAN, o Secretário Municipal de Planejamento, Sr. Mauro Gomes
96 Piauí, solicita autorização de uso do Plenário desta Casa de Leis, dia 19/03/20
97 às 19;30h para audiência pública; OFÍCIO N° 006/2020, o Coordenador Geral
98 de Esportes e Lazer Municipal, Sr. Antônio Paulo Costa Bilego Neto, solicita
99 autorização de uso do Plenário desta Casa, dia 02/04/20, para Fórum Regional
100 de Esportes e Lazer; OFÍCIO N° 049/SAS/2020, a Secretária Municipal de
101 Assistência Social, Sra. Ida Madalena Francisquelli Chiavagatti, convida o
102 Presidente desta Casa Legislativa a participar da abertura das atividades em
103 comemoração ao dia Internacional da Mulher, dia 05/03/20, às 8h, no CRAS;
104 OFÍCIO N° 058/SAS/2020, a Secretária Municipal de Assistência Social, Sra.
105 Ida Madalena Francisquelli Chiavagatti, convida o Presidente desta Casa
106 Legislativa a participar da comemoração do Dia Intemacional da Mulher, no
107 CRAS, dia 06/03/20, às 13h; OFÍCIO N° 230/2020/GABPRES, o Presidente do
108 Tribunal de Contas do Estado de Mato de Grosso, Conselheiro Guilherme'
109 Antônio Maluf, convida o Presidente desta Casa a participar do I Encontro de
110 Govemança Pública do Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso, a realizar-

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.nit.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP; 78600-000

camarag) barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvídoria@barradogarcas.mt.legJ}r



Estado de Mato Grosso

rcâmara Câmara Municipal de Barra do Garças
Municipal

■millMllllnm Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
ti

GABINCTE DA PRESIDENCIA

111 se em 26 de março de 2020, na Escola Superior de Contas do TCE/MT; OFÍCIO
112 N® 007/2020-GER, o Gerente de Contrato da Empresa Barra Luz, Sr. Vinícius
113 Rosset, apresenta resposta ao requerimento n° 004/2020; SOLICITAÇÃO, o
114 Presidente do Partido Comunista do Brasil - PCdoB, Sr. Sérgio Negri,
115 solicitação autorização de uso do Plenário, dia 29/03, às I5h, para reunião
116 ampliada do PCdoB; OFÍCIO N° 035/STSP/2020, o Coordenador Executivo de
117 Trânsito, Sr. Emerson Rubens Mendonça Rodrigues, responde à Indicação n"
118 063/2020; OFÍCIO N° 036/STSP/2020, o Coordenador Executivo de Trânsito,
119 Sr. Emerson Rubens Mendonça Rodrigues, responde às Indicações n® 021, 023
120 e 065/2020; OFÍCIO N° 037/STSP/2020, o Coordenador Executivo de Trânsii
121 Sr. Emerson Rubens Mendonça Rodrigues, responde à Indicação tf 013/2020;
122 OFÍCIO N° 038/STSP/2020, o Coordenador Executivo de Trânsito, Sr. Emerson
123 Rubens Mendonça Rodrigues, responde à Indicação n® 017/2020; CONVITE, o
124 Superintendente Regional da Policia Federal de Mato Grosso, Sr. Àderson Vieira
125 Leite, convida para solenidade de posse do Delegado Murilo de Oliveira Freitas
126 no cargo de Chefe da Delegacia de Policia Federal em Barra do Garças - MT,
127 dia 11/03/20, às I0:30h, no auditório da procuradoria da república em Barra do
128 Garças; OFÍCIO N® 00I2/PRES/2020, o Presidente da UCMMAT, Vereador
129 Edclay Lopes Coelho, solicita autorização de uso do Plenário, dia 24/03/20, às
130 13;30h, para realização de palestras sobre o painel eleitoral-inovações para as
131 eleições 2020; INFORMATIVO, o Grupo Atame realizará nos dias 02 e 03 de
132 abril, no Hotel Paiaguás - na Cidade de Cuiabá - MT, o Curso de Extensão de
133 Controle de Constitucionalidade das Leis Municipais. Correspondências
134 Recebidas da Prefeitura Municipal. LEI COMPLEMENTAR N® 273 de 03 de

A

135 março de 2020. "O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo
136 de Farias, sanciona o Projeto Lei Complementar n® 005/2020, de sua autoria, que
137 altera a Lei Complementar n° 084, de 01 de abril de 2005 e suas alterações, que
138 dispõe sobre a Estrutura Organizacional da Administração Direta do Poder
139 Executivo e dá outras providências". (Palavras de referência; Administrador do
140 Centro de Cultura e Convenções Fernando Peres de Farias e Administrador do
141 Centro Municipal de Cultura Vereador Valdon Varjão); LEI
142 COMPLEMENTAR N® 274 de 03 de março de 2020. "O Prefeito Municipal,
143 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, sanciona o Projeto Lei
144 Complementar n® 006/2020, de sua autoria, que altera a redação do artigo 117/
145 da Lei Complementar n® 03, de 04 de dezembro de 1991 e suas alterações, que j
146 dispõe sobre o Estatuto e o Regime Jurídico Único dos Servidores Públicos d(^
147 Município, das autarquias e das fundações municipais e dá outras providências

õ
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148 (Palavras de referência; para freqüência a cursos de formação, extensão
149 universitária, pós-graduação); DECRETO LEI N° 4.283 de 28 de fevereiro de
150 2020. "O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias,
151 por meio de decreto, dispõe sobre o remanejamento de cargo em comissão no
152 âmbito da administração direta e dá outras providências". (Palavras de
153 referência: da secretaria de esporte e lazer para a secretaria de educação. 01
154 DAS-2 - Assessor de Secretaria II); DECRETO LEI N° 4.286 de 02 de março

A

155 de 2020. "O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo
156 Farias, por meio de decreto dispõe sobre o remanejamento de cargo em comissã(E
157 no âmbito da administração direta e dá outras providências". (Palavras de
158 referência: da secretaria de assistência social para a secretaria de educação. 01
159 DAS-2 - Assessor de Secretaria II); DECRETO LEI N° 4.287 de 03 de março
160 de 2020. "O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de
161 Farias, por meio de decreto cria a Comissão para Julgamento de Técnica
162 referente à Chamada Pública n° 01/2020, nomeia seus membros e dá outras

163 providências". Terminada a leitura das correspondências recebidas e expedidas,
164 as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos nobres Vereadores.
165 Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos
166 Vereadores inscritos, nessa noite. VER. ALESSANDRO MATOS DO
167 NASCIMENTO-ALEX MATOS: Senhor presidente, boa noite. Em nome aqui,
168 dos profissionais que transportam as pessoas da nossa cidade, a gente dá boas
169 vindas a todos os cidadãos aqui presentes. Senhor presidente, nós recebemos
170 aqui resposta de um requerimento, que foi feito a empresa Barra Luz, acerca de
171 um trecho da chamada Av. Serra Azul, que liga ali a Cohab, a Vila Varjão até o
172 IFMT. E, é uma cobrança já de muito tempo de muitos cidadãos que por ali
173 transitam, das pessoas que moram ali nas redondezas, acerca da iluminação. E,
174 como agora essa empresa é responsável pela iluminação pública, nós a
175 cobramos. E aí, a resposta da empresa diz, que lá naquele trecho não há a
176 chamada linha de baixa tensão no valor de 240 Volts e que é responsabilidade
177 da empresa Energisa, a implantação de l.SOOm dessa extensão. Então, esse
178 mesmo requerimento que nós fizemos a empresa Barra Luz, nós faremos a
179 Energisa, cobrando então a implantação dessa rede chamada de baixa tensão,
180 para receber a iluminação pública naquele trecho. VER. GERALMINO ALVES
181 NETO-DR. NETO: Vereador Alex, o senhor me concede uma parte sobre essa
182 matéria? Eu tinha feito também uma indicação sobre essa mesma localidade, de'
183 uma cidadã que mora lá, a Carla, não sei se foi a mesma que o procurou. VER.
184 ALEX MATOS: Não, vereador. VER. DR. NETO: E, eu estive lá. Eles fizeram
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185 uma metade realmente, da iluminação. Eles iluminaram uma rotatória antes ali,
186 que sai da Cohab e lá no começo para cá, eles fizeram, e realmente precisa de
187 fazer a baixa tensão. Eles me ligaram e falaram: não tem baixa tensão e não tem
188 como colocar a iluminação. Então, eu já ia fazer o requerimento que estava aqui,
189 vossa excelência já fez, então já está dado o encaminhamento. VER. ALEX
190 MATOS: Não... não... assinamos juntos. Muito bom, vereador. Porque o que não
191 pode é ficar um jogando para o outro. Nós vamos descobrir se é a Energisa
192 mesmo, não é Neto? E aí, se for, nós vamos cobrar para que ela instale a questi
193 da baixa tensão lá. Nós estamos fazendo uma indicação também, á secretaria
194 secretário Agvailton, o Planejamento Urbano, que nas imediações do Centro
195 Universitário Univar e do Centro Universitário Cathedral, seja redimensionados
196 os estacionamentos porque a maioria dos veículos que são utilizados pelos
197 acadêmicos são motos. Então, que seja redimensionado o estacionamento
198 prioritariamente, para as motos na chegada, como também para os carros no
199 entorno, mas que seja tudo marcado e demarcado e que seja feita essa orientação.
200 Senhor presidente, na semana passada, o senhor nos chamou atenção aqui, com
201 relação à secretaria de saúde, aos órgãos de saúde do município, secretaria
202 também, de saúde estadual, enfim, os próprios órgãos federais que aqui atuam,
203 para algo super importante e que essa semana tomou uma dimensão gigantesca.
204 O mundo encerra um ciclo do capitalismo, tendo como desculpa o Coronavlrus.
205 Mas, é uma desculpa que em verdade, no campo das endemias, ela é
206 perigosissima e mais do que nunca, nós devemos urgentemente estarmos
207 preparados para proteger nossos cidadãos, senhor presidente, de qualquer surto
208 que aqui vier. Brasília, amigos meus que moram lá, tem uma pessoa que está
209 internada no CTI, confirmado. Em Brasília, são algo em tomo já de cem casos,
210 que estão sendo monitorados. Goiânia, já tem caso sendo monitorado. Cuiabá.
211 Ou seja, nós estamos vivendo um momento muito perigoso porque quando
212 chega, não dá tempo mais de se preparar. Então, o nosso comportamento cultural
213 aqui na cidade, ele é propício demais para que essa epidemia, ela cause um
214 estrago terrível entre nós. Eu estava hoje, na cidade andando para lá e para cá e
215 eu brincava com as pessoas que eu encontrava, falei: se nós estivermos com o
216 Coronavíms, nós estamos lascados, não é?! Porque pega na mão, abraça,
217 conversa perto do outro, isso é natural de todos nós. E, a higienização não dá
218 prazo de você andar com um álcool no bolso. Portanto, mais do que nunca é
219 importantíssimo que todos esses órgãos de saúde que existem na nossa cidade,
220 municipal, estadual e os órgãos de controle federal, nos proponha discussões, e
221 já, encaminhamentos, para que nós estejamos prevenidos. Porque é triste falar
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222 isso, mas é inevitável; ele vai chegar em todos os lugares. A Itália, agora final
223 do dia, decretou, fechou todas as suas fronteiras, isolou o país. Dezesseis milhões
224 de pessoas tinham sido isoladas ontem, agora é toda a Itália. Toda a Itália foi
225 isolada, para que não possa transmitir ainda mais esse vírus. Então, é
226 incontrolável nesse momento. Então, que nós estejamos prontos para lutar contra
227 essa situação. SR. PRESIDENTE: Muito bem, colega. Eu só gostaria de dar
228 ciência a Casa, que desde a semana passada, da quinta-feira, nós estamos nos
229 movimentando. Hoje, nós recebemos aqui na Casa, a Secretaria de Saúde, a
230 Clênia; uma professora, que me perdoe agora, o nome me foge, mas que é
231 representante coordenadora do curso de enfermagem da UFMT, da Universida
232 Federal de Mato Grosso. E, amanhã para às 18h, estão convocados aqui na Casa:
233 a secretária de saúde, a coordenadoria de vigilância sanitária, o secretário de
234 educação, o representante do Escritório Regional de Saúde-órgão do Estado
235 encarregado, justamente numa ação desta Casa, para que nós possamos... o
236 Ministério da Saúde a nível nacional e a Secretaria de Saúde do Estado, adotaram
237 alguns protocolos com relação ao atendimento e aos encaminhamentos do
238 Coronavírus. Em nível Nacional, por exemplo, foi antecipada a campanha de
239 vacinação. A campanha de vacinação, ela não vai evitar o contágio pelo
240 Coronavírus, até porque ainda não há uma vacina, mas ela possibilitaria, por
241 exemplo, que o que os números, as estatísticas contam, é que existe uma
242 determinada parcela da população que está mais vulnerável, mais sujeita, tanto
243 a contrair o vírus ou não tanto a contrair, mas sobretudo a sofrer mais
244 severamente as conseqüências e seqüelas. São as pessoas já da terceira idade e
245 crianças por causa da formação ainda do aparelho respiratório, que ainda está em
246 desenvolvimento. Então, professor, nós já tomamos essa atitude. Amanhã, nós
247 nos reuniremos aqui, com o secretariado, com os coordenadores, justamente para
248 que nós possamos adotar esse protocolo, cobrar, readequar por exemplo, o
249 atendimento nas nossas unidades de saúde. Eu tenho dito isso com freqüência;
250 não é uma crítica, mas é uma constatação. Acontece, às vezes, professor, de uma
251 pessoa chegar no UPA e esperar por duas/três horas para ser atendido. Já pensou
252 se for um caso de Coronavírus e a pessoa fica lá por três horas esperando e
253 submetendo todas as pessoas que ali estão e as que chegarem depois, ao
254 contágio? Então, é preciso que nós readaptemos ou readequemos os nossos
255 protocolos de atendimento. Separar lá, uma sala, porque a primeira coisa a fazer,
256 o que eu tenho lido, é isolar. Então, nós teríamos que ter lá um espaço de
257 isolamento, nós teremos que qualificar o pessoal do atendimento, quem sabe
258 modificar na triagem as prioridades, para que o sujeito que trabalha na triagem
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259 que seja capaz de identificar e já determinar de imediato. Quer dizer, várias
260 ações. Ir para as escolas, Sivirino, por isso a convocação do secretário de
261 educação. Ir para as escolas e trabalhar informação, porque nesse momento comi
262 vossa excelência muito bem colocou, eu penso que é inevitável que chegue atè
263 nós. Agora, de fato nós precisamos adotar todas as medidas possíveis, e a
264 informação adequada talvez ainda seja a melhor de todas elas, para que nós
265 possamos em acontecendo o contágio, nós possamos ter práticas, protocolos
266 adequados para minorar as conseqüências. Nós já estamos tomando essas ações
267 em nome da Casa. Pois não, excelência. VER. ALEX MATOS: Eu só gostaria
268 de congratula-lo. O senhor já tinha falado semana passada e na esteira dessa
269 preocupação mundial, nós nos lembramos que o HlNl começou desse jeito,
270 chegou em Barra e tivemos vítimas fatais em Barra na época do HlNl. Então, é
271 inevitável, chegará. E, quanto mais procedimentos para nos prepararmos e
272 protegermos a todos nós, melhor. Ainda em tempo, senhor presidente, para
273 encerrar, eu só queria dizer que recebi essa semana, um abaixo-assinado de
274 moradores do Nova Barra, em parceria lá, com a Associação de Bairros, o
275 Johnny e o Samuel, que solicitaram mais uma vez, a implantação de espaços de
276 lazer, de convivência de idosos, de crianças, espaços de caminhada, e estaremos
277 encaminhando por meio de requerimento às autoridades competentes. Obrigado
278 e boa noite. SR. PRESIDENTE: Só... ali inclusive, nós temos uma área verde ali
279 do município, que é um local que eu estive, é um bosque, que é um local que nós
280 podemos trabalhar ali e quem sabe para utilizar ali nessa questão das
281 caminhadas. O Nova Barra é uma situação que a gente precisa olhar com muito
282 carinho, é o bairro que cuja a população aumentou e vai aumentar porque ainda
283 há muito espaço lá, e, realmente a gente sabe que o aparato administrativo ainda
284 não chegou da forma adequada e nós precisamos dentro do possível fazer as
285 exigências, para que nós possamos levar até lá ao bairro, as condições que o
286 cidadão possa viver com dignidade.
287 VER. JÚLIO CÉSAR GOMES DOS SANTOS: Boa noite a todos e a todas.
288 Queria cumprimentar aqui, os nossos vereadores em nome do presidente Dr. ^
289 Joãozinho. Cumprimentar aqui, a platéia em nome do presidente dos mototáxis
290 Joaquim; a Zenaide, presidente dos taxistas, e em nome de vocês dois, queria
291 cumprimentar toda a população aqui presente. Dizer que essa semana, nós
292 estivemos reunidos com os mototáxis e também com a presidente dos taxistas,
293 sobre essa questão da vistoria aqui, que é feita pela empresa da BR-Tran. A
294 reclamação de uma forma geral e acho justa, é que a vistoria do pátio do Detran
295 é em tomo de R$ 22,00 e da BR-
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296 Tran está em tomo de R$ 120,00. Então, teria que fazer a vistoria do Detran e da
297 BR-Tran. Não acho justo até porque você já passa por uma vistoria, o porquê
298 mais vistorias para onerar o bolso desses trabalhadores? Então, boje conversando
299 aqui com o presidente, com o vereador Cleber, vamos fazer uma emenda n
300 projeto, para que fíque à vontade dos mototáxis e também dos taxistas, para que
301 se vocês acharem interessante pagar ou do Detran ou da BR-Tran, ou uma ou
302 outra. Então, eu acho que vai ficar uma coisa justa à Associação dos Taxistas e
303 dos Mototáxis. E, outra coisa importante também, senhor presidente, essa
304 semana eu recebi uma ligação do deputado Eugênio, sobre a Ata daquela
305 audiência pública que nós fizemos, que nós requeremos para a escola militar, e
306 ele pediu para que todos que participaram dessa audiência assinasse essa Ata
307 para anexar junto ao convênio, para a escola militar em Barra do Garças. Então,
308 eu queria pedir aqui, já de ante mão, que todos os vereadores que participassem,
309 amanhã estou indo para Cuiabá para levar essa Ata em mãos, para que a gente
310 consiga logo a homologação da tão sonhada escola militar para Barra do Garças.
311 Muito obrigado.
312 VER. CLEBER FABIANO FERREIRA; Senhor presidente, colegas vereadores,
313 meus colegas de trabalho, público aqui presente, em nome de quem eu
314 cumprimento na pessoa do Joaquim, mototáxi. Eu pedi a palavra, senhor
315 presidente, para justamente reforçar o que o Júlio César disse, o vereador, e o
316 que vossa excelência também, nós discutimos há dias atrás, que é a respeito dessa
317 taxa que estava sendo cobrada, e está sendo cobrada ao meu ver em duplicidade,
318 e cujo o fato gerador é o mesmo: uma taxa sobre vistoria de veículo. Então, nós
319 temos uma taxa oficial que é cobrada pelo Detran, que é o órgão do Estado e
320 existe também a concessionária cobrando. Não digo que eu sou contra, mas que
321 deixe à facultativa, que a pessoa possa escolher qual das vistorias será paga.
322 Porque não justifica você ter duas vistorias sobre a mesma coisa, vistoriar os
323 mesmos elementos e ter o mesmo fato gerador e pagar duas taxas, que ao meu
324 ver inclusive, eu acho que é ilegal. Mas, não estou aqui levantando mérito de
325 ilegalidade da questão, apenas o mérito de justiça da questão, porque não é justo
326 você ter que pagar duas taxas, se tem uma a R$ 28,00 e uma a cento e tantos
327 reais. Então, que pelo menos a outra taxa equipare, que fique também vinte e
328 oito e dê opção de cada um dos taxistas e dos mototaxistas poderem aí, pagar.
329 Ninguém está se omitindo de pagar, de andar dentro da legalidade, mas que pelo
330 menos ofereçamos essa oportunidade de escolha a esses profissionais. Outra
331 coisa, senhor presidente, lembrar também que essa semana, a partir do dia 5, nós
332 começamos aí, a janela em que os candidatos à reeleição, os pré-candidatos a
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333 reeleição, estão aí, aptos a fazer a janela partidária, e possam trocar de partido
334 sem perder o mandato, sem ter... lembrando que para você trocar de partido n;
335 é só na j anela, você pode trocar de partido desde que haj a uma justificativa. Mas,
336 sem justificativa alguma, ela vigora do dia 5 ao dia 3 de abril. Então, lembrando
337 aos colegas e já deixo aqui externado que provavelmente eu não fico no Partido
338 que eu estou, o Democratas, que é o partido pelo qual fui eleito, por questões
339 diversas, por questões de incompatibilidade política, enfim. E, devo estar
340 caminhando para uma nova sigla, para uma nova agremiação partidária ainda
341 não definida. Mas, creio que se não mudar as coisas e vir algo novo da diretoria,
342 da presidência do partido da executiva estadual, eu não devo ficar nas fileiras do
343 Partido Democratas. Devo partir para uma nova agremiação e lembrando que
344 sou pré-candidato à reeleição. Então, para isso eu tenho que ir para uma nova
345 agremiação partidária. E, lembrar os amigos, os colegas também... e quero
346 também pedir que, lembrar a todos aqui, que possamos fazer orações para a
347 pessoa do Dr. José Maria, que não está muito bem de saúde, mas que a gente
348 peça. Um médico, que além de ser o meu médico, o médico da minha família, é
349 um amigo particular de muita data, de longa data, e é com muita tristeza que eu
350 digo que o Dr. Zé Maria vem passando por uma situação médica ruim, mas que
351 se Deus quiser, ele vai sair dessa, e peço àqueles amigos e aos colegas aqui, que
352 possam num momento de oração, para que a gente possa elevar ao Dr. Zé Maria,
353 que tanto fez por essa cidade, por tantas pessoas, por tantos cidadãos desse
354 município como médico e também como ser humano e como cidadão. No mais
355 é só, senhor presidente, e que Deus nos abençoe nessa noite de hoje.
356 VER. GUSTAVO NOLASCO GUIMARÃES; Boa noite a todos. Boa noite
357 população aqui presente. Cumprimentar os mototaxistas, a representante dos
358 taxistas. Subo a Tribuna hoje, com vários assuntos em Pauta, eu queria falar
359 muito mais com vocês. Hoje, fiz várias indicações para buracos nas ruas. Gente
360 é uma vergonha. É uma vergonha a nossa realidade, não só de Barra do Garças,
361 mas acredito que por todo o Brasil. Gente, você anda ali pelo Nova Barra
362 principalmente, é um bairro novo, era para ter uma infraestrutura de qualidade.
363 E, toda hora chega no meu telefone, chega um amigo, me procura: Gustavo,
364 cobra lá a porcariada no asfalto. A gente não pode admitir isso. Os prefeitos
365 anteriores vai fazendo um serviço de péssima qualidade, que o que vem não dá
366 conta de resolver e o que vai vir também não vai dar conta. E uma herança
367 maldita isso. Nós não podemos admitir. Eu estou cansado de receber esse tanto
368 de solicitação. É vergonhoso para gente como político ouvir solicitação de
369 buraco em asfalto. Tem a empresa da Águas de Barra do Garças que vem, fura
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o asfalto e faz outro serviço porcaria. Você não vê o Executivo se pronunciar em
nenhum momento sobre isso. Fica aqui quinze vereadores, toda hora cobra a
mesma coisa, mas é o Executivo que tem a caneta para fazer e não se pronuncia.
Qual o motivo? Isso eu queria muito saber. Outra coisa: direcionar aos meus
colegas e amigos mototaxistas. Foi firmado um compromisso aqui dentro des
Casa com vocês, que nós temos que desburocratizar, temos que facilitar
trabalho do taxista, do mototaxista e também dos aplicativos. Eu, vereador
Gustavo Nolasco fui demonizado por parte dos taxistas e mototaxistas, por lá no
começo, ter apoiado os motoristas de aplicativo, mas não é para acabar com as
outras classes, mas eu busco a facilidade no trabalho. Uma coisa que nós sempre
condenamos aqui, o tanto de taxa que vocês pagam. A briga não tem que ser para
dificultar o trabalho do outro, mas sim para diminuir as taxas e diminuir as
dificuldades de todos vocês. Vem a modernidade, os aplicativos, aí chega nos
mototaxistas, cobra colete de um jeito, de outro, vira aquela bagunça, um gasto
desnecessário muita das vezes para a classe, e isso eu não admito. E, com isso
nós estamos trabalhando e com certeza nós vamos conseguir tirar a taxa BR-
Tran, que é um absurdo. Se vocês olharem a taxa que vocês pagam anual pelo
valor, ás vezes, da motocicleta, a porcentagem é muito alta, pelo bem do
trabalho. Então, é de indignar isso daí. Mas, nós estamos aqui firmes e
trabalhando. Podem contar comigo. E, quero fazer um convite a toda população
aqui presente, toda população de Barra do Garças, para que no próximo dia 15,
estamos preparando uma grande manifestação também em Barra do Garças a
favor do Brasil. Não é só a favor de um governo, mas sim a favor do futuro do
nosso país. A gente tem que fazer uma pergunta: qual o futuro que nós vamos
deixar para as próximas gerações, para os filhos, os netos? Qual o futuro que nós
queremos? O poder não emana do povo? Então, nós temos que nos unir enquanto
população, enquanto povo e buscar as melhorias necessárias. A coisa que mais
bota medo no Congresso Nacional, naquela cambada de político, é gente na rua.
O povo conseguiu impeachment de um presidente, o povo conseguiu o
impeachment da presidente Dilma, acabamos com trinta anos de governo
esquerdista no nosso país. Agora, está vindo a Direita e nós precisamos continuar
lutando. Nós precisamos continuar no caminho certo e o caminho certo é nós
unidos buscando os nossos direitos, a desburocratização, as reformas
necessárias. Afinal, o poder público é para servir as pessoas e não as pessoas
para servir o poder público. Temos que colocar isso na nossa cabeça. Temos que
batalhar por isso. Essas são as minhas palavras. Tenham todos uma boa noite e
muito obrigado.
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VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA: Senhor presidente,
cumprimento vossa excelência em nome do meu amigo vereador Sivirino e todos
os vereadores aqui presentes. Cumprimento a população presente, em nome aq
do meu amigo Neurivan, do meu amigo Joaquim, um grande guerreiro que a
gente está todo o santo dia ai, na rua. Deixar bem claro aqui, para essa classe,'
aonde vocês estão aqui representando, vocês podem ter certeza, no que precisar,
sempre terão o meu apoio. Eu acho um absurdo desde quando passou essa
questão da faixa azul, quando vocês trouxeram até a gente os absurdos sobre as
taxas entre outras coisas que aumentaram, não dá para entender; essa é a
realidade, viu Joaquim. É um absurdo, é um abuso mesmo essa "cobração" de
taxa, vistoria, entre outras coisas. Uma coisa vocês podem ter certeza, tem meu
apoio no que der e vier. Senhor presidente, eu subo aqui a essa Tribuna até para
fazer um questionamento, uma pergunta: vocês sabem quando que vai ser
renovada a concessão do transporte público em nosso município? A licitação?
Tinha suspendido, não é? É só uma questão... SR. PRESIDENTE: Há uma
licitação, um processo licitatório que está em curso, estava em curso no ano de
dois mil e dezenove, salvo melhor juízo, início do ano. Esse processo foi
suspenso judicialmente por uma decisão judicial e posteriormente foi aberto um
outro processo licitatório. Esse segundo processo licitatório, ele foi deserto, não
houve participantes, não houve interessados que se habilitassem no processo.
Então, é o que nós temos. Não se sabe quando a prefeitura fará um outro processo
licitatório. Imagino que o faça ainda esse ano. É o que nós temos de informação.
VER. ZÉ GOTA: Até, eu fui pessoalmente semana passada, debatemos aqui, fui
cobrado ali no Santo Antônio, um morador me falou: vamos ali no ponto de
coletivo, vereador. Rapaz, ali está uma vergonha. Além dos pontos de ônibus,
que a gente não tem. Então, foi até conversado aqui na câmara municipal, no
começo do nosso mandato, ver se no próximo a gente pode chegar nos
empresários e fazer de uma forma, de obrigar ou colocar no processo licitatório
também, para que eles possam estar construindo pelo menos aí, esses pontos de
ônibus ou fazer aquilo que autorizamos. Mas, está complicada a parceria
público-privada, aonde o empresário vai lá, coloca o nome de sua empresa e
reforma. Mas, a gente tem que dar um basta nisso porquê infelizmente, ali no
ponto, na parte aqui do centro e aqui no Santo Antônio, aonde que o povo vi
pegar ônibus coletivo, está uma vergonha. Ali está uma vergonha. Está uma
sujeira. Então, a gente posicionar e ver se acha uma luz no fim desse túnel
terrível, porque está terrível. Está a coisa mais feia do mundo. VER. GUSTAVO
NOLASCO: Vereador, você me dá um aparte? O que me impressiona, vereador,
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444 igual vossa excelência falou, desde o começo dos nossos mandatos, vários
445 vereadores aqui cobram a mesma coisa, a melhoria do transporte públi^
446 melhoria dos pontos coletivos. Aí, a gente apoia deputado estadual, apoú
447 deputado federal, vários aqui apoiaram deputados diferentes. A gente tenta
448 conseguir uma emenda, não consegue. Consegue para outras coisas futeis dentro^"~~^—
449 do município, mas infelizmente eu nunca consegui. Já tentei com vários
450 deputados estaduais, deputados federais. Até os que eu apoiei, falo para eles, e ^
451 vejo uma obra igual a da Beira Rio, que está sendo uma vergonha. Os caras ^
452 fazem, a água lava. E, a prefeitura, o poder Executivo, não disponibiliza recurso,
453 não corre atrás de recurso, para gente fazer pontos de coletivo de qualidade no
454 nosso município, e tem coragem de socar dinheiro numa Beira Rio daquela que
455 está fazendo e a água lavando. Totalmente desnecessário. Não pode continuar
456 admitindo isso aqui. Isso não é um discurso só meu não, todos os vereadores
457 aqui nesse mandato cobraram. Todos! Não quero puxar para mim. O Zé Gota, o
458 presidente, todos cobraram desde o começo que nós entramos aqui há três anos
459 atrás, melhorias do transporte público, pontos de coletivos de qualidade.
460 Tentamos trazer os empresários para estar construindo os pontos de coletivo,
461 numa parceria com o município, e nada. Infelizmente, eu acredito... foi feito para
462 fazer o povo sofrer, só pode. Aí, você vê o município socando dinheiro na Beira
463 Rio, que a água está lavando; já fez erosão. Está feio aquilo ali. Não consegue,
464 não vai conseguir entregar aquela obra. VER. ZÉ GOTA: Presidente, e só para
465 concluir, e como diz: A união faz a força. Eu tenho certeza, a gente chegando,
466 quando acontecer esse processo licitatório, a gente chamando as pessoas
467 interessadas e falar: Não... que vocês construam pelo menos os pontos de ônibus
468 e principalmente cuidar muito bem ali... a gente vê, do ponto coletivo, questão
469 de chamar o Executivo e o empresariado, porque vale ressaltar aqui, presidente,
470 que no começo do nosso mandato, na época o presidente era o Miguel, criamos
471 uma comissão especial, onde que estava eu, o Júlio e mais algum vereador, oUia
472 o resultado?! Demorou, mas saiu a reforma ali do terminal rodoviário Lidioii
473 Pereira. Olha o tanto que melhorou?! Então, vamos continuar o nosso papel de
474 cobrar, fiscalizar, mas que realmente executem isso porque aquele ponto coletiva
475 ali, infelizmente está uma vergonha, está um nojo.
476 VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO-DR. NETO: Senhor
477 presidente, boa noite. Boa noite a todos, novamente. Eu venho a essa Tribuna
478 aqui, para externar algumas situações. Todos nós estamos sabendo da mudança
479 de CEP de Barra do Garças, que muitos até acharam que a Câmara tinha alguma
480 coisa a ver com esse negócio do CEP, mas é uma coisa federal que veio e
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481 mudaram todos essas ruas. E, eu estou entrando com um requerimento aqui,
482 porque algumas ruas, elas mudaram o nome. Eu não sei o quê que está
483 acontecendo, e eu fui interpelado via rede social, uma critica aqui da Câm;
484 que nós tinhamos mudado o nome de uma rua. E, é até uma justa homenagem ao
485 Aroldão ali na Cohab, que tinha uma rua no nome dele lá, e agora essa nu
486 desapareceu e está um nome de outra pessoa. Então, a família me procurou, eu
487 falei: Não! Não aconteceu isso. Vim aqui na Câmara com Zezinho, tirei a lei,
488 que foi na época do Dr. Wanderley que fizeram essa homenagem, está lá a lei e
489 agora mudou o nome. A minha rua também era outro nome, mudou o CEP e
490 agora está com outro nome. Então, eu acho que vai ter que ver essa situação. Eu
491 acho que vai ter que pegar essas leis aprovadas aqui, fazer para ver qual que está
492 valendo, porque aproveitar já que teve essa mudança, de fazer essa correção.
493 Então, eu acho que ainda é válido porque muitas vezes você presta uma
494 homenagem a uma família e é muito triste a pessoa ver e depois acha que j á tirou
495 o nome daquela rua. Então, a Câmara não tem nada a ver com isso, eu até falei
496 e fui lá hoje novamente, está no nome do cidadão, mas agora está vindo com um
497 outro nome. Então, para que possa corrigir essas distorções. E também, eu quero
498 concordar aqui com o vereador Zé Gota, nessa questão de ponto de ônibus. Nós
499 já cobramos muito sobre ponto de ônibus. Eu mesmo tinha uma emenda de um
500 deputado que colocou, de duzentos mil para pontos de ônibus, mas infelizmente
501 o governo passado não pagou as emendas e essa emenda ficou pelo meio do
502 caminho. Então, uma cidade turística igual a Barra do Garças é, a cidade tem que
503 ter a melhoria desses pontos de ônibus. E, não só de ponto de ônibus. Eu, esse
504 final de semana, estive lá no Jardim Nova Barra, na Rua do Orvalho, estive no
505 bairro São José, e está um abandono porque choveu muito. Há muito tempo não
506 chovia em Barra do Garças igual está chovendo agora por esses dias. Então,
507 precisa de fazer um mutirão urgentemente de varrição das ruas. As ruas estão
508 todas tomadas de terra, vereador Alex. Então, precisa fazer esse mutirão, estou
509 fazendo um documento para o secretário Lúcio, para que possa pedir essa
510 cobrança para intensificar essa varrição das ruas porque dá uma impressão
511 que como tivesse abandonado as ruas. E a Barra, a gente precisa zelar melh
512 disso. E também, já fiz o documento aqui, para que a prefeitura, o po
513 executivo, que crie maneira de fazer calçadas. Nós precisamos fazer um mutir;
514 de calçadas. A gente anda nesses bairros e não tem calçada, aí a água leva um
515 pedaço... não tem sarjeta. Faz o asfalto, vem uma chuva e carrega a metade do
516 asfalto. Então, se nós fizermos a calçada, a sarjeta, nós vamos melhorar muito a
517 situação porque serão menos ruas para reformar. Então, nós temos que fazer
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essas calçadas, até porque quando chove também não tem a calçada, as tem
entopem os bueiros, ai dá aquela dificuldade novamente. Então, nós temos qu
ter atenção a isso. A cidade nossa, não está crescendo nisso, questão de ponto dq
ônibus e a questão das nossas calçadas. Então, é só isso. Meu muito obrigado e
boa noite a todos. SR. PRESIDENTE: Só informando à Casa, agora, acho que
nesse trimestre, há, está lá no portal da informação, um processo licitatório
instaurado pelo município para construção de pontos de ônibus. Esse processo
licitatório nesse momento, está sobrestado por uma decisão do Tribunal de
Contas do Estado. Foi questionado, me parece que uma exigência, que é uma
lástima, eu não sei como que se põe essa exigência nos editais, que é a exigência
de visita técnica. Essa questão da visita técnica é pacifico nas decisões dos
tribunais, que a exigência de visita técnica, ela restringe o caráter competitivo
das licitações e reiteradamente a gente vê as administrações inserirem essa
cláusula nos editais, e isso acaba obstando. Então, nós tinhamos uma licitação.
É preciso tomar um pouco de cuidado porque eu acho um pouco difícil exigir da
empresa. Por quê que eu acho difícil exigir da empresa que presta o serviço?
Porque nós temos que saber: cada exigência que nós fazemos da empresa, nós
aumentamos o custo da passagem, e quem vai pagar essa conta é o cidadão.
Porque amanhã quando você obriga a empresa a construir, ora, empresa, todos
os custos que ela tem, ela repassa para o usuário. Então, nós temos que realmente
ir atrás das emendas, até porque os pontos de ônibus, eles são espaços públicos,
portanto é responsabilidade do município; eu até respondi essa questão para um
jornal da nossa cidade essa semana que estava fazendo uma matéria, então são
responsabilidade do município. Não é uma quantia grande, eu acho que falta um
pouco de vontade realmente, de resolver o problema. Não devemos ter mais que
cem pontos no município. É! A parceria público-privada, eu digo isso, vereador
tem que saber que ele faz uma lei, mas depois tem que correr atrás. Porque fazer
a lei e mandar lá para o Executivo e falar assim: Está ai. Executivo, uma
possibilidade de uma parceria público-privada. O vereador também, tem a
obrigação de falar: Bom, a lei está aqui. Agora, eu vereador, representante do
povo, vou procurar o fulano de tal que é comerciante, o fulano, o fulano, e
mostrar para ele que é conveniente para ele divulgar o produto dele, divulgar a íf
empresa dele e tal. Não adianta só fazer lei e mandar para lá porque também a
lei não vai, não tem pema. Ela é uma caixa que se a gente não tocar, se nós... nós
temos que conhecer a exaustão do nosso papel. Então assim, a parceria é ótima?
É! Porque ela viabilizou a possibilidade, não se pode fazer, se não tiver
autorização legal. Só que não adianta só fazer lei, se a gente não também, naquilo
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555 que compete ao nosso papel, tomarmos essa lei uma realidade. Tirar do papeK^
556 transformar isso numa realidade para o cidadão. O terminal também é um espaço
557 público, portanto é responsabilidade da municipalidade. O espaço é público, e
558 concordo com você, tem que cobrar inclusive a questão da salubridade do
559 espaço. Realmente é vexatório, foram feitas algumas adequações, mas aquilo lá
560 está muito feio. Além, de todas as questões, a gente pode também pensar nas
561 questões de saúde ali. O local é insalubre, é terrível! Você está certa, a gente
562 precisa cobrar. Esse é o papel da... mas, é uma obrigação do município. Eu digo
563 que aqui a gente precisa fazer as discussões e precisa pautar as discussões e
564 indicar a solução onde ela está e onde é possível. Pois não... VER. DR. NETO;
565 O terminal. O terminal, eu até entendo, eu até concordo com vossa excelência,
566 sobre os pontos, mas eu acho que o terminal, nós deveríamos colocar para ficar
567 com a empresa, porque ela que recebe os passageiros ali. Ela, é para limpar os
568 banheiros, para pintar aquilo ali, e para a empresa, eu acho que é fácil porque ela
569 pode vender os seus espaços lá dentro. Etoje, se vai numa lanchonete, vende o
570 espaço da televisão, passa frutaria não sei o quê, tal e tal. Então, ele dá para
571 explorar isso e pagar. Porque eu acho que ele ganha o seu dinheiro e a prefeitura
572 tem que limpar o banheiro, tem que limpar... Eu, pelo menos o terminal não sei,
573 Joãozinho, se a gente pode colocar para a próxima licitação, já que não teve
574 ainda, dela (palavra não identificada) pela empresa, um comodato. Eu vejo dessa
575 forma. Muito obrigado. VER. DR. CLEBER: Só uma parte, senhor presidente.
576 O que o Neto falou, o vereador Neto, é realmente isso que tem que se notar. Eu
577 não sei se todos conhecem, Uberlândia tem um terminal central de coletivo que
578 foi feito, isso falta vontade política, que é o que vossa excelência falou. Falta
579 vontade política, não desse mandato, mas de muitos mandatos que veio aí. Falta
580 vontade política de resolver. Uberlândia foi feita uma parceria público privado.
581 Quem construiu o terminal rodoviário de coletivo de Uberlândia foi a Andrade
582 Gutierrez na época. Ela conseguiu... ela ganhou a licitação, construiu o projeto
583 que o município apresentou, ela ganhou, construiu, e são trinta anos de
584 exploração. Lá é, no primeiro térreo é o terminal rodoviário municipal, no
585 segundo piso é um shopping e nos três pisos superiores é um estacionamento
586 cobrado e eles exploram, a empresa concessionária explora, e é fantástico. A
587 empresa... das três empresas de transporte urbano, as três pagam para utilizar
588 para a empresa, mas as pessoas, os usuários lá em Uberlândia, tem um uso de
589 um terminal digno com banheiros, uma estrutura realmente decente. Então, quem
590 sabe seriam essas parcerias... o município não precisa desembolsar. E, o que
591 disse o Gustavo Nolasco é verdade: para com essa... eu parei de ir em Cuiabá.
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592 Se vocês já notaram aqui, já tem uns dois anos que eu não vou em Cuiabá. Eu
593 não vou na Assembléia, eu não vou lá mais pedir nada para ninguém porque nã
594 dá. A gente é atendido, tem café, até "guaranazinho" em pó, eles fazem lá para
595 gente; beleza; suco, ar condicionado, mas não traz nada. "Não, vereador, pode
596 fícar tranqüilo, vou arrumar uma emendinha lá". Nada! Porcaria nenhuma! Não
597 vira nada! Não vira nada! Então, a gente tem que resolver os problemas é aqui.
598 Esperar de lá, vereador... larga mão. VER. ALEX MATOS: Senhor presidente,
599 uma parte, por favor. Vendo o companheiro falar ali, é só dizer o seguinte: tem
600 um projeto arquitetônico, senhor presidente, inclusive que ele vai ao encontro do
601 que o Cleber fala, só que lá no antigo estádio, viu
602 Celsão... é o projeto lá. Nessa história de fazer o estádio em outro lugar, porque
603 lá naquele espaço tem um projeto arquitetônico, Neto. Um amigo nosso arquiteto
604 fez, de fazer desse jeito, Cleber: a parte de baixo seria o terminal coletivo, numa
605 parte superior, um centro comercial, que iria dar uma outra cara ali para o bairro
606 Santo Antônio, aquela região. Então, por que não defendermos, os que pleiteiam
607 aí, o Executivo Municipal no próximo ano. Celso, garantam o estádio em outro
608 lugar... (risos). Lá na Vila Olímpica... por favor ali, vamos escutar ali o
609 companheiro... SR. PRESIDENTE: Como... eu sei que dá uma vontade danada,
610 só que as exceções trazem exceção. Não há essa possibilidade, eu pedi para que
611 a nossa secretaria for lá e colha a informação, porque hoje é um assunto
612 tranqüilo, amanhã não é. Aí, a regra é a regra. Não há esse contato. Nós temos
613 um espaço para manifestação do cidadão e a gente vai manter a regra. Então, eu
614 pedi para que a nossa assessoria, vá lá, colha a pergunta do cidadão e a gente vai
615 fazer a pergunta aqui para que possa... porque infelizmente, as exceções, elas
616 vão abrindo espaço para que a gente não tenha... não seja mantida a regra. Pois
617 não, excelência.
618 VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Praticamente é parte do mesmo
619 assunto. Um dia desse, nós aprovamos aqui, um milhão e trezentos e poucos mil,
620 vindo do royalties. Olha, eu não vi essa casa de leis fazendo nenhuma negociata
621 para ponto de coletivo, para a melhora disso, aquilo e aquilo. Simplesmente.
622 aprovamos. Então, eu acho que nessas horas é uma oportunidade que essa Cas
623 perdeu. Por que? O projeto estava aqui, nós poderíamos ter feito a emenda,
624 bancada do prefeito ia lá e negociava com ele. Não! Vai deixar aqui duzento;
625 mil, duzentos e cinqüenta mil reais para ponto de coletivo. Porque assim, a gente
626 esperava muito do atual prefeito porque ele tem hotel e tudo nessa parte do
627 Turismo, mas deixa muito a desejar. Ali naquela rua ali, uma rua turística, na rua
628 ali do Gaspar Dutra que dá acesso a escadaria, vai lá presidente, vai lá para você
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629 ver o abandono naquela rua. Então, e ali é uma rua movimentada, aonde a
630 população faz caminhada ali e é muito gente subindo a Serra ali. Aí, eu quero
631 aproveitar a minha fala e parabenizar aqui o segmento dos mototáxis, que é um
632 segmento que desde o inicio a gente está junto com eles, mas hoje é um segmento
633 que eles deixam no alvará sessenta e cinco mil, mais noventa mil de taxa, mais
634 cinqüenta e poucos mil só de abastecimento em posto. Fora oficina, pneu, essas
635 coisas. É um segmento aí, que dá retomo para a cidade. E, o terminal coletivo lá^
636 na semana passada, na sessão passada, a gente tocou nesse assunto do desleixo
637 que está lá. Lá, colhe um caminhão de lixo. Por que? O trem lá é abandonado,
638 não tem dono, só tem quem utiliza, mas não tem dono. E, a população de Barra
639 do Garças passa por lá. Eu acho que tinha que ter um carinho melhor com aquele
640 terminal, com os banheiros. Uma pessoa ali, para varrer aquilo ali e estar
641 limpando aqueles banheiros. Depois que a gente falou aqui, das Águas Quentes,
642 precisa de ver o tanto que melhorou lá, Dr. Neto, porque está uma vergonha aqui
643 lá, mas deu uma melhorada. Precisa de melhorar mais, mas o terminal coletivo,
644 aquela avenida lá que dá na escadaria da Serra, o dinlieiro que nós aprovamos,
645 um milhão e trezentos e poucos mil, poderia tirar um pedacinho e organizar
646 melhor a nossa cidade. Obrigado, senhor presidente. São essas as minhas
647 palavras. SR. PRESIDENTE: Só registrando ali, o Ceará, como é
648 carinhosamente conhecido pela turma, ele está questionando o seguinte: a
649 respeito do terminal que era a discussão sobre a questão dos andarilhos, que é
650 um problema que nós costumeiramente falamos aqui, e ele sugere que seja
651 adotado um guarda ali 24 horas, ali naquela situação. E, sobre a questão do odor,
652 que é dos banheiros, eu imagino, ou eu não sei se é do pessoal que faz uso
653 inadequado ali, sobre a questão do odor no local, e diz ainda, que alguns usuários
654 lá tem inclusive utilizado o ponto do mototáxi, que fica ali na Gabriel Ferreira,
655 por falta de condições de ficar lá dentro. Todas essas questões precisam ser
656 tratadas. Eu sugiro, Miguel, que a comissão, que inclusive salvo o melhor juízo,
657 é o companheiro Dr. Cleber possa... porque são duas situações: se nós
658 contemplarmos da empresa que está aí, ora de rigor ou à rigor, a própria licitação
659 que autorizou essa empresa a fazer o transporte no município, essa licitação já
660 se expirou. O prazo dela está expirado. Existe um imbróglio jurídico porque'
661 quando se fez a concessão aí, na década de 90, final dela, quando tinham as vans
662 então se fizeram duas concessões: uma, para os coletivos e outra para as vans,
663 que eles intitularam de transporte alternativo. Essa concessão da van, ela está
664 válida. Mas, essa concessão, ela condiciona o transporte num veículo menor, ela
665 era altemativa, era para fazer o transporte onde não havia os ônibus, o coletivo.
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666 Era naqueles trechos que ela poderia operar. Essa concessão está válida. Ent
667 Dr. Cleber, se nós olharmos, por exemplo, por essa questão da validade, tudo
668 bem. Agora, nada impede que a Câmara possa estabelecer diálogo com
669 município no sentido, porque o espaço é público, a determinação de uso dele
670 quem dará é o município. Então, se o município resolver, por exemplo, fazeç
671 uma concessão daquele espaço ali interior, para que uma empresa possa explorar
672 comercialmente, inclusive estabelecendo lojinbas, quiosques, alguma coisa
673 assim, lá dentro, lanchonete, e possa se responsabilizar pela concessão, eu acho
674 que inclusive a comissão de transporte, da qual, vossa excelência é presidente,
675 poderia se encarregar aí, de tentar estabelecer uma discussão. Embora, é bem
676 verdade, nós estamos aí, já a 9/10 meses do fim da atual gestão, mas esse é um
677 problema perene. Então, nada impede que se faça ou se inaugure essa discussão
678 ainda que a solução não venha agora, com certeza o problema não é de boje.
679 Então, nós podemos aí, indicar algumas soluções.
680 VER. JAIME RODRIGUES NETO: Senhor presidente, senhores vereadores,
681 população que se faz presença, boa noite a todos. Eu vim nessa Tribuna, senhores
682 e senhoras, para falar sobre o tema abordado aqui na sessão, um dos temas, sobre
683 o ponto de ônibus e o sistema de transporte coletivo de nossa cidade. Durante
684 esses três anos e pouco de mandato, nós fizemos várias indicações, pedidos para
685 melhoria do sistema coletivo e também dos pontos de ônibus da nossa cidade.
686 Na Indicação n° 02 do ano 2019, nós pedimos para que a Garçastur criasse linha
687 de ônibus para atender o bairro Residencial Toledo e bairros vizinhos, e até agora
688 não o fez. Isso foi 04 de fevereiro 2019. A Indicação n° 135 também 2019, de 15
689 de abril 2019, nós pedimos então, ao secretário de planejamento urbano e obras,
690 solicitamos a possibilidade de construir um abrigo para passageiros de transporte
691 coletivo na Rua Antônio Cristino Cortes, nas proximidades da rotatória da
692 Avenida Salomé José Rodrigues, bairro Cidade Velha. A intenção ao fazer esse
693 pedido era para que atendesse ali, o Ganha Tempo, as pessoas que usam o
694 sistema coletivo e que passa ali, também não fomos atendidos. Em 15 de abril
695 20 1 9, já outra indicação, a n° 159/2019, nós pedimos com base na lei que
696 possibilita o sistema privado, as empresas com parceria com o município, a criar
697 abrigos para passageiro, ponto de ônibus. Aí, nós pedimos uma parceria
698 empresa Sicredi, pedimos também a Caixa Econômica Federal, pedimos a
699 Banco da Amazônia, que tem inclusive convênio aqui com a câmara municipal^
700 pedimos o Sicoob, Bradesco e todas as outras instituições financeiras aqui de
701 Barra do Garças, para que então, fosse feito os pontos de ônibus com a logomarca
702 da empresa. Também, até o momento não fomos atendidos. Vamos passar e
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repassar nessas empresas, para que novamente façamos o pedido, para que então,
quem sabe, eles resolvam fazer essa parceria. Só para registrar, senl
presidente, nós fizemos então, nesse sentido, três indicações. Muito obrigado
todos.

VER. CELSON JOSÉ DA SILVA SOUSA: Caiu, mas ganhou na primeiro viu.
Calma, vamos ganhar no tapetão agora. Senhor presidente, boa noite. Boa noite
colegas vereadores. Cumprimentar o pessoal do mototáxi que se faz presente
enfim cumprimentar toda a sociedade. Hoje, senhor presidente, eu vim aqui para
falar de duas situações. Eu que sou da base do Executivo, não estou aqui para
criticar e sim para fazer duas reivindicações. A situação com relação ao seletivo
que vai ter aí, da Saúde, infelizmente quem elaborou essa prova, esqueceu e tirou
de lado ali, as pessoas que não sabem ler e nem escrever. Isso não pode ser
discriminado, essas pessoas. Então, tem uma senhora que já tem sete anos que
trabalha no pronto socorro, cozinheira, e ela não sabe ler e nem escrever. Ela me
ligou chorando porque ela já foi notificada que mês que vem, ela não vai
trabalhar mais porque ela não sabe ler e nem escrever e não tem como fazer a
prova. Esse tipo de pessoa, gente, nós temos que analisar com carinho viu, meu
nobre secretário vereador George... o secretário George que se faz presente; nós
temos que ter um certo cuidado e fazer uma prova oral com essas pessoas. Elas
não podem ser discriminadas. Não tiveram a oportunidade de estudar e precisa
trabalhar para ganhar o seu pão de cada dia. Fez compromissos, está trabalhando.
Eu conversei com a secretária de saúde, liguei para ela, e ela falou que não pode
fazer nada. E, realmente não pode fazer nada. Por que? Porque elaboraram e
esqueceram de colocar essas pessoas, que infelizmente não tiveram a
oportunidade de estudar. Então, eu estou fazendo uma reivindicação ao nobre
prefeito, que é meu amigo, o Roberto, que analisa essa situação e vê essa
possibilidade de estar dando oportunidade para essas pessoas, que não tiveram
oportunidade de estudar, mas que é uma grande cozinheira. Tanto é que ela está
há sete anos no pronto socorro. Se está há sete anos lá é porque ela sabe trabalhar.
A gente não pode fazer isso. Eu não culpo o prefeito não. Quem elaborou foi
outras pessoas, mas eu acho que nós temos que rever isso aí. Por isso, que eu
estou pedindo para o meus colegas vereadores, para a gente analisar essa
situação. Uma outra situação também que aconteceu também, eu não sei qual foi
o motivo, sabemos que a prefeitura tem uma dificuldade financeira porque o país
todo está atravessando um momento difícil financeiramente, mas foi baixada
uma portaria tirando a gratificação dos servidores que trabalham, servidores que
ganham um salário mínimo, aqueles servidores que pegam no pesado que
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ganham um salário mínimo. Eu não sei qual foi o motivo, mas também como
sou do meio desse pessoal, eu fui bastante cobrado e estou aqui hoje também
fazendo uma reivindicação também ao prefeito, para que analise essa
possibilidade de estar ajudando essas pessoas. Porque fizeram compromisso,
fizeram parcelamento aí, de 4/6 vezes ai, como é que vai fazer para pagar agora?
Ganhando um salário mínimo vai descontar aí... um que ganha duzentos reais a
mais, outro ganha quatrocentos reais a mais, e aí, como que vai ficar? Então, eu
queria pedir ao meu nobre secretário, o vereador George, que se faz presente
aqui, que é um secretário atuante, que leve isso aí, para o nosso prefeito, se tem
possibilidade. Agora, se não tem, a gente tem que entender também.
Infelizmente, o recurso da prefeitura realmente ele está meio escasso, mas nós
temos que analisar essa possibilidade de ajudar essas pessoas. Que dessem um
prazo pelo menos de quatro meses então, para que eles possam quitar as suas
dívidas, aí depois sim, tira. Vamos ver essa possibilidade de estar ajudando esses
servidores? Eram essas as minhas palavras, senhor presidente. Eu gostaria de
estar pedindo isso ai, e que o senhor como presidente, viu vereador João, pudesse
estar levando isso ai também, me ajudando lá também, com relação a falar com
o prefeito para ver o quê que nós podemos fazer para estar ajudando essas
pessoas. SR. PRESIDENTE: Excelência, salvo o melhor juízo, eu ainda não
posso dizer com certeza, mas o problema não guarda relação com a condição
financeira de caixa. Qual que é o problema? O problema é que o servidor público,
ele exerce um cargo e o cargo público, ele desde do momento que você faz um
concurso está lá o salário do cargo. Certo? Então, o salário é esse, e aí tem as
possibilidades de progressão, geralmente os PCS's, os planos de cargos e
salários, tem a questão das progressões, a questão das revisões anuais que são
uma imposição legal, e ai a gente sabe da situação do município. Então, me
parece que porque alguns salários, o sujeito está lá e exerce uma função onde ele
contribui visceralmente, de forma muito forte para a administração, e então a
administração pagava uma gratificação. O problema é a questão daquilo que a
gente chama de rubrica, a que titulo eu posso pagar. Por exemplo, você é um
cidadão aqui, que é concursado, ai você tem lá uma função gratificada, voe
recebe uma diferença na sua função gratificada, isso tem uma previsão lega
Você só pode chegar, o teto seu da sua função gratificada é o salário do carg ^
isso tem previsão legal. Então assim, pelo que me parece, o problema foi essa
questão das rubricas. É preciso que se faça... então, penso eu, Sérgio, que isso
faz com que seja até mais fácil resolver o problema, porque se não é falta de
dinheiro e sim se organizar essa questão dos cargos e das rubricas, a gente pode
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777 estabelecer o diálogo. Porque realmente, professor Alex, eu fico imaginando a
778 situação do servidor que ganhava um salário minimo e por esta condição, ele
779 estava há um ano, dois anos, três anos, recebendo dois. Esse cidadão vai lá, fí
780 todo um compromisso, faz um empréstimo bancário, enfím faz tudo isso, e di
781 repente agora, ele se vê abruptamente sem nenhum aviso, ele vê retirado da sua
782 remuneração esse valor, realmente isso é uma questão de extrema injustiça.
783 Então, eu creio, eu concordo com vossa excelência e acho que nós devemos aqui,
784 Sivirino, fazer sim uma comissão de 2/3 vereadores. E, não tem esse negócio de:
785 ah... sou do grupo de apoio ou não sou... não tem isso! nós vamos, vereadores, e
786 o prefeito precisa nos receber, precisa receber os representantes dessa Casa, para
787 que indique uma solução para essa situação. Se é uma questão legal, é; a Casa é
788 parceira da administração em várias situações. Então, se houver necessidade de
789 fazer adequações legais, eu não sei bem qual que é a extensão do problema, nós
790 devemos conhecê-lo porque eventuais soluções só virão a partir de que se
791 conheça o porquê dos problemas. Mas, nós devemos fazer isso e devemos
792 inclusive, fazer através de uma comissão, porque se a gente for ficar fazendo
793 ofício, aguardar resposta... Vamos fazer uma comissão aqui e a gente vai até o
794 prefeito para nos inteirarmos da solução, para colocar essa Casa à disposição
795 para que mude, para que a gente altere essa situação, porque realmente é
796 preocupante essa situação para o servidor do municipio. VER. ALEX MATOS:
797 Até onde soubemos, há realmente uma questão de legalidade com relação a esses
798 complementos. Mas então, vem a sugestão que a comissão pode levar ao
799 Executivo. Os últimos oito anos, a recomposição inflacionária, senhor
800 presidente, ela vai gerar em tomo de entre 40%, 50%, 52%. Nos últimos oito
801 anos, 52%; 52% em R$ 1.000 dá R$ 520,00 de reajuste. Faça! Legalmente! Dê
802 o reajuste, senhor presidente. É o momento! É chegada a hora. O Mauro esteve
803 aqui e disse que está em 43% o custo, isso contando os contratos. Se der uma
804 diminuída nos contratos, baixar para isso, para 37%/38%, essas recomposições
805 começando da base, elas resolvem o problema, Celson. Então, que a comissão
806 possa levar esse pedido que já transpôs a reivindicação, e ainda mais agora que
807 eu conheço várias pessoas que contavam com esse duzentos reais a mais, com
808 esses quatrocentos reais a mais, para dar conta de sobreviver. Então, que seja
809 feito o que é legal: a recomposição dos últimos oito anos. VER. CELSON
810 SOUSA: Eu concordo plenamente, vereador. Vamos nos reunir mesmo, vamos
811 tentar a gente procurar resolver. A gente não quer aqui prejudicar ninguém, nós
812 estamos aqui para ficar do lado do servidor também. Eu acredito que esse é o
813 momento. Eu vi vários aí, viu gente, bastante desesperados, não sabia o que
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fazer, porque fez compromisso e não tem como arcar com esses compromiss
Então, nós temos que rever isso aí mesmo. VER. GUSTVO NOLASCO: Me
permite uma parte, vereador. VER. CELSON SOUSA: Com certeza. VER
GUSTAVO NOLASCO: Eu quero lembrar aqui a população que está presente e
as pessoas que estão nos assistindo nas redes sociais: quando teve aqui, a votação
para a autorização do concurso público, eu acredito que eu fui o único vereador
que me opus a votar a favor, já visando essa falta de respeito que o poder público
municipal vem tendo com servidores. Gente, tem servidor que está ganhando
menos de oitocentos reais por mês, não é vereador?! Você que vem também
dessa área, também é servidor, isso não pode ser admitido. Aí, vem com
concurso, é seletivo, é não sei o quê... E, quem está lá, se dedicando uma vida e
não é reconhecido? Aí, vem com discursos demagogos do Executivo, visando
ter um bom discurso para as eleições desse ano, e faz uma patifaria. Ficaram com
tanta vergonha, vereadores e população, que chegaram aqui com um projeto com
os valores, queria fazer um concurso público com valor de menos de um salário
mínimo para alguns cargos. Menos de um salário mínimo. Ai, perceberam o erro
e mandaram o projeto sem valores para estipular depois. Olha a picaretagem que
está o Executivo de Barra do Garças! Isso nós não devemos admitir. Parabéns
pelo o seu posicionamento, vereador, por defender a classe dos servidores.
Parabéns e muito obrigado pela aparte da palavra. VER. CELSON SOUSA:
Então, para encerrar, presidente, eu não vim aqui para criticar ninguém não, eu
vim aqui só para a gente tentar resolver essa situação, para que não venha essas
pessoas que infelizmente perderam essa gratificação, para ver aí, se dá um prazo
mais para frente um pouquinho, para que eles possam sanar as contas deles. Era
isso que eu queria colocar, senhor presidente. Um abraço. SR. PRESIDENTE:
Vou fazer uma sugestão de um encaminhamento aqui, excelências. O procurador
do município está aqui na Casa, o João está ali, como freqüentemente... vossas
excelências teria uma disponibilidade amanhã para nós agendarmos com ele, já
uma reunião? Pode ser aqui na Casa, pode ser? Para a gente ver o aspecto
legalidade. O João, não é dele as decisões políticas, mas no aspecto legalidade,
ele é o encarregado. Pode ser? Então, excelências, no final da tarde que horas?
Às 17 horas? João, você poderia? Então, eu fico agradecido desde já. O João está
comprometido a vir aqui amanhã às 17 horas, para que nós possamos nos
assenhorar dos aspectos legais do problema e a partir disso, ainda sim, ir até o
prefeito, para juntos, procurar uma solução para essa demanda do nosso servidor
do município. Ok? Parabéns, Celson, pela chamada aí, da questão.
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VER. SIVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Boa noite, Dr. João. Boa noi^
Joaquim. Boa noite, Zenaide, e em nome de vocês, eu cumprimento a todos que
está nessa Casa. É um tema que eu tinha feito uma promessa a mim mesmo quê
eu não voltaria a falar nele nunca mais, mas toda vez que a gente traz ele para
cá, não tem como a gente fazer de conta que não está ouvindo, que é a faixa azul.
Nós lutamos, eu, estou falando por mim e alguns vereadores aqui e a
comunidade, alguns aqui presente também, lutou o que pôde para evitar a
implantação dessa faixa em Barra do Garças, que hoje está aí, jogada. Não
resolveu o problema. Está aí, abandonada. Se a gente for usar o estacionamento,
a gente não encontra um azulzinbo aí, para cobrar, para estar regulando o
trânsito. E, ela veio com a promessa de investimento de dois milhões de reais.
Eu acho que é a tinta que eles trouxeram, era importada e de excelente qualidade;
na primeira chuva se foi levada embora. Mas, nós já sabíamos, Alex, que ela era
apenas uma cortina de fumaça para as questões de vistoria, pátio leilão de
veículos apreendidos. E aí, segue a caminhada e pouco podemos fazer porque de
certa forma ela foi legalizada, e agora estamos esperando que a justiça realmente
venha e que resolva esse problema antes que agrave mais. E, aqui, Dr. João, eu
quero parabeniza-lo e também pedir o senhor, de se manter vigilante com relação
a isso, para não acontecer isso como aconteceu com Águas de Barra do Garças,
como aconteceu com a zona azul, não acontecer com a iluminação pública. Que,
nós cruzamos os braços, ficamos a ver navios e eles fazem o que querem. Como
alguns falaram: ainda é criança, tem que ter paciência. É de criança que se
corrige. É de menino que se entorta o pepino. Então, é de agora que tem que
corrigir, chamar para a responsabilidade, cobrar, colocar no eixo. Está
entendendo? Porque daqui a pouco nós não vamos escolher aquilo que não
gostaríamos. Vamos escolher o que não plantamos e sim o que acreditamos que
pudesse resolver o problema dessa cidade, que é a iluminação pública. E, diga-
se de passagem, as reclamações continuam enonnes. E, não vem com essa
justificativa: É... porque os postes estão fora do padrão, não é Miguel? É sempre
essa a conversa. Em todo canto é de 30m, aqui é de 50m. Nós estamos faland
de entorno de 120 milhões de reais. A empresa que ganhou isso não sabia dess
problema? Não se teve a disponibilidade de sair de onde estava para vir averiguar
o espaço que estava adquirindo? Então, não justifica, não é Júlio? Com relação,
aos pontos de ônibus, nós aprovamos a lei, e eu aproveitei dessa lei e
conseguimos. Pelo menos um, nós conseguimos fazer a implantação que é ali no
Novo Lar, do Leandro, quando começou aquela reforma da nova loja, aquele
ponto feio que tmha ali, eu sentei com o Leandro, e falei com ele: Leandro
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porque você não propõe reformar esse ponto de ônibus e isso... coloquei ele
Agvailton sentados juntos e saiu aquela reforma. Não saiu a contento, mas
melhorou em 500% aquela situação que ali estava. Então, igual o senhor colocou,
se cada um de nós... não está fácil, você sair daí oferecendo para o empresário
que está matando cachorro a grito, para fazer ponto de ônibus da noite. A gente
não vai conseguir assim, da noite para o dia. Mas, temos que ir remediando e
achar uma solução de imediato e todo mundo reclama. Eu queria ver também,
Dr. João, várias reclamações da limpeza dos lotes baldios, e começar pelo
exemplo de casa; tem alguns lotes que é do município que está abandonado e o
pessoal está cobrando da gente. Então, fica aqui George, que está aqui sempre
conosco, amanhã, se possível já orienta esse pessoal para fazer esse
levantamento aonde tem lotes, principalmente na parte urbana do município, que
providencie essas limpezas para a gente dar o exemplo, não é Dr. João?! Porque
principalmente aqui no centro, que está até organizado algumas coisas e está
bonito. E, aproveitar que a gerente da AGER está aqui e mais uma vez: coloquem
a Águas de Barra do Garças no eixo. Chame para a conversa, aperte, não deixe
solto. Eles fizeram curso de tatu e estão abrindo buraco na cidade inteira e
deixando o pessoal reclamando. Não pode! Não pode! Nós temos que cuidar
disso, a agência foi criada para isso. Eu sei que está fazendo, mas tem que ser
mais severo. SR. PRESIDENTE: Não havendo mais vereadores inscritos, dou
por encerrado o grande expediente. Passamos agora á leitura e votação dos
projetos.
Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o P
Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Projeto de Lei
Complementar n° 007/2020, de 09 de março de 2020, de autoria do Poder
Executivo Municipal, que "Altera dispositivo da Lei Complementar n° 181 de
29 de março de 2016 e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado
à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Lei Complementar
n° 001/2020, de 09 de março de 2020, de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de
Souza-PDT, que "Altera a Lei Complementar n° 240 de 26 de junho de 2018".(
Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e
Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e
Meio Ambiente.

SR. PRESIDENTE: O Projeto de Lei Complementar n° 001/2020 de autoria dos
vereadores desta Casa tem um pedido de urgência feito pela comissão de
transportes, que é presidida pelo vereador Dr. Cleber. Submeto ao soberano
plenário o pedido de urgência ao Projeto de Lei n° 001/2020 - é o projeto de lei
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924 que trata da questão da alteração ou das alterações na lei que se refere a emis
925 de alvarás dos mototaxistas. Em votação o pedido de urgência. Os que são
926 favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado poE
927 unanimidade de votos, o pedido de urgência ao Projeto de Lei Complementar n°
928 001/2020. Encaminho então, às comissões de constituição, justiça e redação;
929 economia e finanças e; obras públicas transporte, comunicação e meio ambiente.
930 Continuou-se a leitura. Projeto de Lei n° 010/2020, de 09 de março de 2020, de
931 autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de Souza-PDT e outro, que "Altera a Lei
932 Municipal n° 3.085 de 28 de dezembro de 2009". Depois de lido foi
933 encaminhado ás Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e
934 Finanças e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e Meio Ambiente.
935 ORDEM DO DIA íVotação das matériasl - SR. PRESIDENTE; Encerrada as

936 leituras, vamos à votação dos projetos que estão aptos e constam da pauta.
937 Projeto de Lei Complementar n° 001/2020 que altera a Lei Complementar n°
938 2 40 de 26 de junho de 2018. Projeto que nós admitimos a urgência, tem pareceres
939 favoráveis das comissões de constituição, justiça e redação; economia e finanças
940 e; obras públicas, transporte, comunicação e meio ambiente. Em discussão os
941 pareceres. Dou por encerrada a discussão. Em votação os pareceres, os que são
942 favoráveis permaneçam como estão os contrários se manifestem. Aprovado por
943 unanimidade de votos, os pareceres ao Projeto de Lei Complementar n°
944 001/2020, que altera a Lei Complementar n° 240 de junho de 2018. Mérito do
945 projeto. Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Sem
946 manifestação de mérito, dou por encerrada a discussão meritória. Em votação.
947 Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
948 Aprovado por unanimidade de votos o Projeto de Lei Complementar n°
949 001/2020.

950 Resumo final da aprovação do projeto acima. Proieto de Lei Complementar
951 n° 00112020. de 09 de março de 2020, de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de
952 Souza-PDT, que "Altera a Lei Complementar n° 240 de 26 de junho de 2018
953 Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça
954 Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação
955 Meio Ambiente. Aprovados por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
956 Mérito: não houve manifestações, como verificado acima. Votação do Proieto
957 de Lei Complementar n° 001/2020. de 09 de marco de 2020. Aprovado por
958 unanimidade de votos dos vereadores presentes.

959 SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 007/2020 que altera a Lei Municipal n°
960 3.272 de fevereiro de 2012. É um projeto de lei que modifica o anexo 1 da lei já
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mencionada, regulamentando os trabalhos desta Casa, no que diz respeito^
vagas para vigia, que nós tínhamos... o quadro passa a vigorar com três vagas. O
projeto tem pareceres favoráveis das comissões de constituição, justiça e redaçã
e; economia e finanças. Em discussão os pareceres. Em votação - os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
unanimidade de votos, os pareceres ao Projeto de Lei n° 007/2020. Mérito do
projeto. Dou por encerrada a discussão de mérito. Em votação - os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
unanimidade de votos o Projeto de Lei n° 007/2020.
Resumo ílnal da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 007/2020. de
28 de fevereiro de 2020, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Altera
a Lei Municipal n° 3.272 de 23 de fevereiro de 2012". Votação dos pareceres
favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Economia e
Finanças. Aprovados por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
Mérito: não houve manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto
de Lei n° 007/2020, de 28 de fevereiro de 2020. Aprovado por unanimidade de
votos dos vereadores presentes.
SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 009/2020 que institui o programa adote
uma praça e estabelece regras especiais para colaboração de termos de
cooperação com a iniciativa privada no âmbito do referido programa. O projeto
tem pareceres favoráveis da comissão de constituição justiça e redação;
comissão de economia e finanças e comissão de obras públicas, transporte,
comunicação e meio ambiente. Peço ao ilustre vice-presidente, que assuma a
cadeira para que eu possa fazer a sustentação do projeto, já que ele é de minha
autoria. VER. DR. JOÃOZINHO: Excelências, o projeto, nós temos aqui... nós
recebemos aqui a comunidade de Vale dos Sonhos, que manifestou o interesse
de ela mesma, comunidade, de capitanear a reforma de uma praça pública que
há lá. E, paralelo a isso, nós fizemos um levantamento, há pelo menos duas outras
praças no município, que os cidadãos tem interesse eles mesmos de fazere
reforma, de fazerem manutenção. A idéia inclusive, é muito salutar porque é u
coisa que, pelo menos eu vejo com muito bons olhos, é um cidad.
comprometido em preservar, em conservar e contribuir para que nós tenhamos
todos os instrumentos, todos os equipamentos públicos bem cuidados. Quanto
mais o cidadão se envolve com a vida da cidade, com certeza, melhor é a
qualidade de vida. Então, por conta disso, nós fizemos algumas pesquisas e
vimos que esse projeto na verdade já existe em muitas cidades no pais; no Estado
de São Paulo, em inúmeras cidades, inclusive na capital; no Estado de Goiás,
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Goiânia; o Distrito Federal, tem uma legislação até bastante minuciosa sobre o
tema. No nosso Estado, a capital Cuiabá tem. Então, nós adequámos e:
legislação a nossa realidade e por conta disso estamos propondo o projeto. í
logo ele esteja aprovado, nós comunicaremos ao pessoal do Vale dos Sonhos,
para que traga o projeto arquitetônico. Há uma previsão para tanto no projeto,
para que esse projeto arquitetônico seja submetido a equipe técnica de
engenharia do município e dessa forma nós possamos viabilizar aquele trabalho
e possibilitar a outros munícipes que queiram e que acham que podem
evidentemente, que eles possam contribuir. Na semana que vem, aproveitando
aqui, nós também apresentaremos um outro projeto. Esse programa já existia,
mas nas comunidades, nos bairros é muito importante, até para o projeto de
educação, que nós consigamos trazer as famílias para dentro da escola. Então, já
houve um tempo, o projeto "Amigos da Escola", onde pais, onde pessoas da
comunidade iam lá na escola e contribuíam com o trabalho, com pintura, com
pequenas coisas. Por que? Porque quando o cidadão se sente dono daquela
situação e ele passa a interagir, ele vai na escola, ele passa a participar mais da
vida da escola com o filho. O filho enche o peito de orgulho e fala: olha lá o meu
pai ajudando a preservar a escola. Isso é muito importante porque o processo de
educação não é só livros, não são só bons professores - são importantes também
sem dúvida alguma, não é só a opção pedagógica - mas é acima de tudo,
participação da família na escola. E, na semana que vem, nós estaremos trazendo
esse projeto, estamos acabando de... para que mais pessoas possam participar da
vida escolar. São essas as razões e peço aos ilustres pares que votem
favoravelmente ao projeto. Obrigado. SR. VICE-PRESIDENTE JAIME:
pareceres favoráveis da comissão de constituição, justiça e redação, da comissão
de economia e finanças e da comissão de obras públicas, transporte,
comunicação e meio ambiente - em votação os pareceres das comissões. Os
vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se manifestem.
Aprovado os pareceres anexos ao projeto. No mérito, algum outro vereador quer
fazer uso da fala a respeito do mérito? Em votação o mérito. Projeto de Lei
009/2020 - os vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário
manifestem. Aprovado por unanimidade dos vereadores presentes.
Resumo final da discussão do projeto acima. Projeto de Lei n° 009/2020. ae
02 de março de 2020, de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de Souza-PDT, que
"Institui o programa Adote uma Praça e estabelece regras especiais para a
celebração de termos de cooperação com a iniciativa privada, no âmbito do
referido programa". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
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Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas,
Transporte, Comunicação e Meio Ambiente. Aprovados por unanimidade de
votos dos vereadores presentes. Mérito: não houve manifestações, como
verificado acima. Votação do Proieto de Lei n° 009/2020. de 02 de marco de
2020. Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
SR. VICE-PRESIDENTE: Convido o presidente... não havendo mais projeto a
ser votado, convido o nobre secretário á leitura das indicações, moções e
requerimentos.
Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Moções e
Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 073/20 do
Ver. Dr. Neto-PSB, a secretária de saúde (solicita conserto dos aparelhos de ar
condicionado, dos quartos do pronto socorro municipal); Indicação n° 074/20 do
Ver. Jaime-PMDB, ao secretário de planejamento urbano e obras (solicita obras
de asfaltamento, da rua Gavião, bairro Jardim Nova Barra Sul); Indicação n°
075/20 do mesmo vereador, ao governador do Estado de Mato Grosso Mauro
Mendes (solicita que efetue serviços de regularização fundiária, com a expedição
de títulos definitivos de propriedade, de unidades habitacionais do Conjunto
Jardim Araguaia); Indicação n° 076/20 do Ver. Dr. Joãozinho-PDT, ao secretário
de meio ambiente, urbanismo e paisagismo e a Loc Service (solicita coleta de
lixo pelo menos uma vez na semana no assentamento Wilmar Peres); Indicação
n° 077/20 do Ver. Gustavo-PSL, ao secretário de transporte e serviços públicos
(solicita patrolamento da estrada vicinal, de acesso às aldeias indígenas Jesus de
Nazaré e Namunkurá, reserva de São Marcos); Indicação n° 078/20 do Ver. Dr.
Neto-PSB, ao secretário de meio ambiente, urbanismo e paisagismo (solicita
limpeza dos meios-fios das ruas do bairro Jardim Anchieta); Indicação n° 079/20
do Ver. Dr. Joãozinho-PDT, ao secretário de educação (solicita que seja
resolvido o problema do transporte escolar, para os alunos do PDAS Wilmar
Peres de Farias); Moção de Aplausos n'' 008/20 do Ver. Júlio Cesar-PSDB, aos
membros da diretoria da UNIMED Araguaia (nomes em matéria); Moção de
Aplausos n° 009/20 do mesmo vereador, aos sócios proprietários do Hospital
MedBarra (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 014/20 do Ver.
Joãozinho-PDT, aos membros da equipe da secretaria municipal de ação so
- CRAS Santo Antônio (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 015/20
Ver. Sivirino-PSD, às Sras. Jussara Maria Fonseca Santos Lira e Isabelà
Damasceno Bezerra; Moção de Aplausos n° 016/20 do Ver. Francisco-
Garrincha-PV e outro, ao Sr. Honorato Luciano Coelho de Carvalho, Sra. Nayara
Cristina de S. Ferreira e Sra. Tais Monique Ramalho Tolardo; Requerimento n'
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009/20 do Ver. Dr. Neto-PSB, ao coordenador do plano diretor (solicita se possui
alguma informação a respeito da mudança de denominação, de algumas ruas de
nossa cidade). Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as
proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas
receberam aprovação unânime.
Terminada a Ordem do Dia e não havendo mais nenhum vereador ou partíci|
inscrito, o senhor presidente declarou encerrado os trab^lhos,^ cuja ata,
aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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